

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

COREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO VI

San José de Costa Rica, martes 21 de enero de 1902

Num. 678

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,
GONORREA, SIFILIS,
ESPERMATORREA,
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

"CURA-SEGURA"

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase envinros su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway New York, E. U. A.



¿ESTA UD. SORDO??

Toda clase de sordos y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos pormenores sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.
International Aural Clinic, 596 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien lucés. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Taller de Ebanisteria y Carpinteria
y depósito de materiales. El primero en toda la República
AVENIDA CENTRAL ESTE N° 531

Muebles al estilo europeo y americano con maderas preciosas, como cedro amargo, caoba, ciprecillo, etc. lisa y jaspeadas con los últimos procedimientos del arte. El único capaz de hacer una obra al gusto del cliente en talla y en el charolaje.

Gran depósito de muebles fabricados para la venta, con gran rebaja de precios. El taller se encarga de toda clase de trabajo concerniente á la construcción en grande ó pequeña escala, como también de pinturas y albañilería.

El establecimiento está á la disposición del público visitarlo de 7 a.m. hasta las 8 p.m.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular,
20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo 142,

H. J. Eduards,

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra por su MÉTODO PRÁCTICO ha enseñado más discípulos en Costa Rica á hablar inglés que todos los otros profesores juntos y es el ÚNICO EN EL PAÍS que garantiza que enseña actualmente á

Hablar inglés en tres meses

Notable descuento para los que deseen comenzar sus lecciones en este mes.

Debe preguntarse siempre por H. J. Eduards, pues ninguna otra persona esta autorizada para recibir órdenes ni dinero. Se darán informes en **EE FIGARO.**



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuares, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á
MM. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el **PRINTemps** recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltense nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

El Famoso Restaurant

Espacio disponible

Todo el mundo *chic* y de refiado gusto se deleita en el **RESTAURANT UNIVERSAL** por los exquisitos platos que bajo la dirección del distinguido **MAITRE D'HOTEL**, Mr. **OMNLOUIS**, se preparan.

No dejéis de visitar ese Restaurant, es el mejor de San José. Frente á don Federico Tinoco.

EL FIGARO

Notas políticas

El mar de la política no duerme ya tranquilo; han soplado sobre él los vientos periódicos que suelen azotarlo, y las montañas de agua quiebran otra vez la superficie tersa de la cara del monstruo sosegado. Y en ese mar se agitan animales grandes y fuertes que nadan en lo más hondo, lejos de la costa, y pecesillos insignificantes y mezquinos, y sában-dijas venenosas, que viven cerca a la ribera, eternamente golpeados por la ola que revienta en la arena, envueltos siempre por la espuma que bomita el rabioso coraje de las aguas. Los grandes se bañan serenos y sus cuerpos, por deformes que sean, abrillantados por el sol, sobre las ondulaciones de una sábana azul, parecen hermosamente majestuosos; los pequeños, revolcados a todas horas sobre la playa, están siempre coléricos, dispuestos a morder los pies de los hombres que se entretienen sorteando las constantes embestidas del mar.

Agua adentro, la grandeza plástica es un hecho cumplido; agua afuera, la mezquindad y la impotencia se revelan. Por eso, cuando las ballenas salen y se baran en la orilla, ofrecen el raro espectáculo de lo que parece gallardo a la distancia, convertido en monstruo horrible nacido al parecer para chapotear en el fango.

Pero las ballenas casi nunca se baran y cuando suelen hacerlo, es porque el hambre las hace perseguir algún pez mañoso y listo, que corre hasta dar en tierra con su feroz perseguidor.

Dice «La Prensa Libre» del sábado, en «Notas y comentarios» que, por no llevar firma alguna, deben correr bajo la inmediata responsabilidad del Director, que los Republicanos en Cartago votaron aliados con los civilistas, y llama a ese hecho «un verdadero contubernio».

Igual opinión a la que parece tener «La Prensa Libre» de los civilistas, tenemos nosotros de esos sostenedores del sistema político imperante, que como los *gobiernistas* de la última emisión, han recurrido aun a los medios más innobles e ilegales para asegurar el triunfo a sus intentos; por eso fuimos de parecer que no debía hacerse trabajo alguno en Cartago, ahora que se repetían las elecciones, para evitar que esos nuestros contrarios en ideas votaran por las papeletas de nuestros amigos, los defensores del ideal republicano. Teníamos certeza de que la derrota era segura, porque para contrarrestar la enorme influencia de las *mesas*, integradas por elementos esquivelistas, hubiere sido indispensable una mayoría de republicanos tan asombrosa, como la que se manifestó en las poblaciones en que obtuvo el triunfo la causa de la ley; y para sufrir un descalabro, no valía la pena de que con los nuestros, fueran los votos de los civilistas.

Pero nada más; no hemos creído ni por un momento, que en esa jornada realizada a pesar de nuestra opinión a ella contraria, se haya efectuado un *contubernio*: no hubo pacto alguno previo, los civilistas a última hora resolvieron votar por las listas del partido de nuestras simpatías, y eso no podía impedirse de manera alguna; no ha habido *contubernio*; él sólo existe en la *transacción* contra la cual hemos empeñado nuestro vigor.

«El Derecho» es el órgano de publicidad de un partido, y su propaganda no se ha desviado del rumbo que debe seguir una hoja de combate político. EL FIGARO no acaudilla a nadie, es una tribuna levantada en Costa Rica, para la predicación de ideas y principios; al rededor de esa tribuna, se agrupa un pequeño círculo de pensadores generosos.

LUCAS FROMENT

Efemérides Centroamericanas En Costa Rica

20 de enero

1860.—Por decreto de esta fecha, expedido por el Presidente de la República señor Dr. don José María Montealegre, se anuncia el levantamiento de «una partida de facciosos» capitaneada por Prudencio Blanco, en Liberia, y se dictan varias disposiciones para el castigo de los revolucionarios.

Los hechos pasaron más ó menos así: El lunes 16 del propio mes, a las 11 p.m., fué tomado por asalto el cuartel de Liberia. A las 5 a.m. del martes, se pronunció el vecindario a favor de Mora y Cañas (el ex Presidente don Juan Rafael Mora y su cuñado el General don José María Cañas.) A las 3 p.m. del mismo día fue tomado también por sorpresa el cuartel de Bagaces, con 20 hombres; pero los vecinos, fieles al Gobierno, huyeron de la población, y los revolucionarios se marcharon llevándose cuanto pudieron. El movimiento fue secundado en Nicoya y Santa Cruz, donde servían de agentes don Prudencio Blanco, el cura y un señor Goyenaga. El Gobernador don Manuel Esquivel, el Mayor don Faustino Guardia y el Capitán Apú, prisioneros, fueron enviados a Nicaragua. A la llegada de las tropas del Gobierno, al mando del General don Máximo Blanco, a Liberia, el día 29 de dicho mes, abandonaron el campo los revolucionarios y huyeron.

Fue este uno de tantos esfuerzos hechos por el señor Mora y sus partidarios, para recobrar el poder.

A. de S.

Espiritu de partido

(DE LOR CHESTERFIEL)

Nada hay en el mundo más terrible que el espíritu de división que separa a un pueblo en dos cuerpos, más opuestos que si formasen dos naciones diferentes. Las consecuencias de semejante discordia son de lo más ruinosas, no sólo por las ventajas que puede derivar el enemigo común, sino también por los males que produce en el corazón de casi todos los hombres, porque trastoca los ideales de virtud, y destruye aun el sentido común. Cuando reina en toda su fuerza el espíritu de partido, produce las guerras civiles y el derramamiento de sangre; y cuando se contiene en límites más estrechos, no escrupuliza emplear las mentiras, los embustes, las calumnias y las injusticias. En una palabra, llena a una nación de hiel y de rencor, y ahoga los sentimientos de bondad, de compasión, y de humanidad. Observo con vivo dolor, que hay hombres de bien agriados y animados contra sus adversarios por principios de partido, de una manera que me parece incompatible con las luces de la razón ó los preceptos del evangelio. Nada es más precioso que el celo por la causa del público, ni más propio para nutrir en el corazón de las personas virtuosas, ciertas pasiones que nunca habría excitado su interés particular.

Si este espíritu de partido produce en las costumbres un efecto tan malo, influye con igual malignidad en el entendimiento. Con frecuencia vemos que un miserable impreso es exaltado hasta las nubes por los que profesan los principios del que escribe, y que un excelente escritor es deprimido por los del partido opuesto. Todo hombre animado de este espíritu, es casi incapaz de discernir los defectos ó las bellezas reales. Un sujeto de mérito que profesa principios diferentes a los nuestros, se asemeja a un objeto q' se examina por medio

del agua, ó de un cristal q' aunque parece encorvado ó roto, se halla sin embargo entero y recto. De aquí viene que a casi todas las personas distinguidas por sus empleos ó talentos, se les atribuyen caracteres tan opuestos como la luz y las tinieblas. Un artículo lleno de injurias personales y de sarcasmos insípidos, pasa por una sátira perfecta y se califica de elocuente y bien redactado, aunque no sea más que un bodrio de ideas confusas admitidas en cierto partido.

Hay una especie de sofisma usado por ambas partes, y que se reduce a tomar como verdad incontestable, todo lo escandaloso que pueda haberse referido de alguna persona, y a fabricar sobre esto especulaciones muy mal fundadas. Calumnias que jamás se han probado, ó que han sido frecuentemente refutadas, son los tópicos ordinarios de estos infames embardnadores de papel, sobre los cuales discurren como axiomas admitidos por todo el mundo, aunque sepan en el fondo de su alma que son falsos, ó por lo menos dudosos. Con esta práctica indigna, la gloria cesará de empeñar a los hombres en el cumplimiento de sus deberes.

Todos los gobiernos tienen ciertos períodos en que prevalece este espíritu de inhumanidad, y los hombres que viven en tales tiempos, deben considerarse como muy desgraciados de haber nacido en una época llena de tempestades y de tumultos. Los espíritus ambiciosos turbulentos y astutos, y los que medran con la continuación de los abusos, son los que causan estas facciones, y los que bajo el pretexto del bien público, arrastran a su partido gran número de personas bien intencionadas. Cuántas gentes honradas no se ven, que alimentan pensamientos poco caritativos por un celo mal entendido en favor del Estado? Qué crueldades y qué tropelías no ejercen contra personas del partido contrario, a quienes brindarían su amistad, si en vez de considerarlos bajo la idea que se les da de ellos, los conociesen tales como son en sí? No puedo menos que mencionar aquí el proverbio español que dice que si no hubiera locos ni bribones, todo el mundo estaría de acuerdo. Desearía yo con toda mi alma, que todos los hombres honrados formasen una estrecha liga para sostenerse contra los esfuerzos de los que deben considerar como enemigos capitales, sea cual fuere el partido a que quieran unirse. Si hubiese tal cuerpo de tropas neutras, jamás se vería a los hombres malvados ocupar puestos de importancia, porque los tales son útiles a un partido, ni discuidados a los más ilustres porque desdeñan emplear las prácticas indignas que podrían agrandar a su facción. Entonces se distinguiría a cualquier sarnoso que se introdujese en el ganado y aunque pareciese terrible y robusto, sería acosado hasta derribarlo. Por otro lado, se pondría a cubierto de todo insulto a la inocencia oprimida, y se defendería la virtud, la cual se vería libre del desprecio, del ridículo, de la envidia y la difamación. En una palabra, no trataríamos a nuestros compatriotas de puros ó de conservadores; el hombre de mérito sería nuestro amigo y el pérfido nuestro enemigo. A continuación pongo el formulario que desearía suscribiesen todos los hombres honrados, explicando sus intenciones de la manera más simple y clara.

Los infrascritos declaramos solemnemente que creemos en conciencia que dos y dos hacen cuatro y que consideramos como enemigo nuestro a todo el que tratare de persuadirnos de lo contrario. Nos hallamos igualmente resueltos a sostener a costa de todo lo que más estimamos en el mundo, que seis son menos que siete en todo tiempo y en todo lugar y que dentro de tres años no serán más de lo que son hoy. Declaramos además que nos encontramos firmemente decididos a llamar negro, toda nuestra vida, lo que es negro, y blanco lo que es

blanco; que nos opondremos en todo tiempo con peligro de nuestra vida y fortuna, á todos los que llamen negro lo que es blanco ó blanco lo que es negro.

Si hubiese tal asociación de personas honradas, que sin consideración á los empleos tratasen de extirpar á esos furiosos celadores, dispuestos á sacrificar la mitad de su patria á la venganza y á los intereses de la otra, como también á todos esos infames hipócritas que sólo buscan su provecho bajo pretexto del bien público, y á todos los que llevan una vida desarreglada y abominable, sea que se adhieran á uno ú otro partido, y cuyo solo mérito consiste en una ciega sumisión á las órdenes de sus directores; si esto pudiese hacerse, repito que pronto se vería extinguido el espíritu de partido que puede exponer á una nación al desprecio de las demás.

Este espíritu de división afecta tanto más á las almas bien nacidas, cuanto que no sólo destruye la virtud y el sentido común y hace á los ciudadanos crueles unos contra otros, sino que también perpetúa las animosidades y trasmite á la posteridad las mismas pasiones.

El canal interoceánico en 1620

«Y en el tiempo que el dicho Juan Geldre estuvo cautivo en poder de los yndios de la dicha provincia por el dicho tiempo de siete años, escribió muchas cosas tocantes á la dicha conquista y todas van enderezadas á que se podrá hazer la dicha conquista sin que sea necesario gastar en ella cosa ninguna y sin efusion de sangre, ni violencia ni fuerza de armas, segun lo que encarga y manda Su Santidad; y que para que mejor se haga se ha de entrar con fragatas el rio arriba; y lo que mas contiene la relacion que el dicho Juan Geldre escribió, que está en lengua flamenca y está en mi poder y lo entiendo por ser mi lengua materna, por ser muy importante al servicio de Dios y de Vuestra Magestad en la dicha razón lo escribiré, interpretaré y declararé cada y quando que me fuere mandado en nombre de Vuestra Magestad. Y de la riqueza de la dicha provincia y de la boca del dicho rio y de todas las costas, rios y puertos de la dicha provincia ha hecho relación, que le envió á Vuestra Magestad, el dicho Simon Zacarías y conteste en lo que toca á las riquezas de mucho oro y abundancia de bastimentos y en la cantidad que dizen hay de yndios en la dicha provincia y en otras muchas cosas que dijeron los dichos Juan Geldre y Diego de Azcueta.

«Entre otros rios que entran en el rio Desaguadero de la laguna de Granada entran dos caudalosos, que al uno llaman *Siripiquí* y al otro *Pocosol* (1), que bajan de la provincia de Costa Rica y entre los dichos rios, rio arriba, hay á lo que se sabe cosa de mill yndios infieles por conquistar, que es la otra conquista que arriba dije; y entre ellos hay algunos que han recibido el santo bautismo, que se han huydo de la provincia de Nicaragua; y á la provincia donde estos yndios estan la llaman los *Votos* y es tierra muy rica, regalada y abundante de todo género de bastimentos, de gallinas, frutas de la tierra y de gran cosecha de cacao. Son los dichos rios muy caudalosos y están á la mano derecha como se va bajando el Desaguadero abajo, como están figurados

(1) El rio *Siripiquí*, hoy *Sarapipuí*. El *Pocosol* á que se refiere aquí es el actual rio San Carlos, nombre del fuerte que en otro tiempo se erigió en la confluencia del *Pocosol* y del San Juan. Otro rio *Pocosol*, tributario del San Juan, cae en este rio entre el raudal del Toro y el *Castillo viejo* y es el actual rio *Pocosol*, cerca del Pueblo de indios que reconoció con este nombre el Capitan Calero en 1539.

en la demarcacion. Son los dichos yndios dispuestos y corpulentos, que yo he visto algunos dellos en el dicho Desaguadero bajando al dicho puerto de San Juan, y no hazen género de resistencia ni mal á nadie, antes son amigos de dar graciosamente de lo que traen en sus canoas y piraguas á los españoles y de ellos reciben lo que les dan, especialmente vino, que apetezen y se mueren por él; son grandes pescadores, no traen otras armas más que unos arcos con varas, tostadas las puntas que sirven de flechas, con que matan venados y tros géneros de caza, que hay mucha; serán fáciles de conquistar y no tienen á donde huir, por que toda la tierra de alrededor de ellos es de paz y conquistada; y si se allana y conquista serán los dichos yndios de mucha consideración para la navegacion de las fragatas que bajaren y subieren por el dicho Desaguadero, estando limpios los raudales, como dicho es.

«Y así mesmo estoy informado de muchas personas que el rio que llaman de *Siripiquí*, uno de los dos que se juntan con el rio Desaguadero, es navegable, y que con las fragatas del dicho trato de Granada se puede navegar rio arriba mas de veynte leguas, porque bajaron por él unos soldados de la provincia de Costa Rica; y de donde se embarcaron hasta el puerto de Nicoya dizen que habrá quince leguas, el qual dicho puerto como dicho está en la mar del Sur, y que el camino que llevaron del dicho puerto hasta el dicho rio era muy bueno, de tierra tiessa y no cenagossa (1) y caso que al presente no sirva esta dispusición, podrá servir para muchas cosas que el tiempo descubrirá, porque el dicho rio *Siripiquí* entra en el dicho Desaguadero pasados todos los quatro raudales; y á la entrada en el Desaguadero y todo lo que se navega todo el dicho arriba es ondable y limpio de raudales y sin alto ni cosa que impida la navegacion; y toda la tierra por donde se sube es buena, abundosa y de mucho cacao, como dicho es, y los dichos yndios della apacibles y nada belicosos.

(Continuará)

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Con harta pena hemos sabido que nuestro genial compañero *Yoyo* está enfermo de gravedad en Puntarenas, á donde fue de paseo con su familia.

Hacemos votos porque la enfermedad cese cuanto antes.

El señor Iglesias llegó á Corinto, según informa la República y comenzó ya en Nicaragua la seria obligada de almuerzos y comidas amistosas que esperábamos.

Como no resuelvan esos señores Presidentes en un día de escasez almorzarse y comerse á sus respectivos paisecillos!.....

El Eco Católico, en tono destemplado é impropio de una discusión, ensaya con grande infelicidad el ataque al artículo del FIGARO «*El Campesino*» de nuestro compañero Lloret.

El semanario del Corazón de Jesús no se presenta en forma correcta; y si se presentara en regla, le diríamos: no buscamos discusiones latosas y tontas; vamos arrojando semillas, el q' las quiera, recójalas, el q' las desprecie, píselas. Y ustedes, señores de la iglesia, apuntalen el techo y las paredes en vez de dar dentelladas ó contribuir á fraudes electorales, no sea que el templo se les venga encima de puro ruinoso.

(1) El Capitan Francisco Pavon exploró este camino en 1591 por orden del licenciado Velazquez Ramiro y su relacion concuerda con la de Mercado y con todas las exploraciones posteriores. V. PERALTA, *ibidem*; p. 640 á 645.

Y á propósito dice «La Prensa Libre» en sus ya nombradas notas y comentarios, que los clérigos hacen mal en mezclarse en la política. Por supuesto, que el colega lo dice por uno que en Cartago ha trabajado como republicano; pero es lo cierto que eso les cae muy bien á los curitas de Palmares, Atenas, Santa Ana, San Isidro, etc., etc.; y aun hasta al que hoy hacen de Jefe de la Iglesia.

Lamentamos la desgracia ocurrida en casa del Licenciado don Francisco Aguilar Barquero.

El jovencito que de tan violenta manera murió, nos dicen que era afectuoso y formal; pero el infortunio nunca se detiene ante esas prendas.

Nuestro corresponsal en Juan Viñas, nos dice lo siguiente: Nada se sabe de la solicitud presentada por los vecinos de aquí en que piden nuevo Médico del Pueblo; al viejo, es decir, al que actualmente dicen que funciona, no se le ve jamás la cara.

Es imposible certificar aquí dinero, porque el Administrador de Correos, que apenas gana cinco colones al mes, no quiere hacerse responsable por dinero.

Restablecido de su enfermedad, esta ya nuestro compañero Lloret.

Con tal motivo, sus amigos de EL FIGARO, estamos de plácemes.

El señor J. H. Eduars, nos encarga hacer constar que su ACADEMIA DE INGLÉS no está ya en el mismo local de la fotografía del señor Marnell.

En tanto que se establece definitivamente en el local que se prepara al efecto, en la redacción de este diario se recibirán ordenes.

Un botón esquivelista.—De una carta que se nos escribe de Grecia tomamos lo siguiente: «Un señor (aquí el nombre de un esquivelista, sin ambición por supuesto), escribió cartas á unos electores republicanos de aquí, rogándoles lo nombre diputado; este hombre debe estar trastornado ó no tiene vergüenza».

El Cognac Ponsole con Quinta Real es un poderoso tónico aperitivo y anti febrigo. Tomado solo es más benéfico de los estimulantes, tomado con agua constituyente una bebida de las más agradables y sanas.

Con él se preparan sabrosos Cocktails.

Exterior

NOTICIAS RECIBIDAS POR CABLE

ESTADOS UNIDOS

Se ha organizado en Boston una compañía de vapores que hará el trayecto entre este puerto y los de las Antillas, América del Sur, y Centro América. Se ha contratado la construcción de diez vapores. Dos están construyéndose ya.

ALEMAMIA

La controversia sobre el duelo recibió otro empuje, á consecuencia del desafío que se efectuó en el parpue de caza del Emperador, en Springe cerca de Hannover, entre Von Beningsen y Falkehagen, el primero es Gobernador de Springe, y fué probablemente herido por el segundo quien es arrendador de terrenos de la corona. El desafío tuvo origen en las relaciones de la esposa de Von Beningsen y Falkehange. Este disparó al grito «uno» Von Benningsen cayó herido sin hacer un solo disparo.

—Von Beningsen, Gobernador de Spring, falleció á consecuencia de la herida en el pecho que recibió en el duelo que tuvo con Falkenhagen. Era hijo del notable político Rodolfo Von Benningsen.

—A las nueve y 60 a. m. de hoy zarpó el yate imperial «Hohenzoller» con rumbo á New York.

INGLATERRA

La agencia noticiosa de Reuter ha recibido el siguiente despacho de Amsterdam. De fuente fidedigna se sabe q' el primer Ministro holandés, Doctor Kayper, manifestó hace poco á los delegados boers que en vista del discurso que pronunció recientemente Lord Rosbery en Chesterfield, la conveniencia de intimar al gobierno británico las bases sobre las que están dispuestos á negociar la paz. Kayper hizo notar la poca probabilidad de la intervención de algunas de las grandes potencias en el Sur de Africa.

GRAN PANADERIA MECANICA

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como la de las harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas
VARIAS CLASES, ROSQUILLAS Y PANES FINOS
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

Jaime Granados Chacón Agrimensor Público

Ofrecé sus servicios profesionales y recibe órdenes en Cartago, en su casa de habitación.



En La Mascota y en La Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

CABALLERIZA
-DE-



Especialidad en el cuidado de las bestias.
Caballos de alquiler
BUENOS Y BARATOS

Aviso

Los impuestos que corresponden á este Municipio en el presente trimestre, se ajustarán á la clasificación del año anterior, pues la que se está efectuando conforme á la ley, regirá para el año Fiscal que empieza el 1 de Abril próximo.

15 de Enero de 1902.

Manuel Montealegre

Una Casa

pequeña, se desea comprar
Recibirá ofertas el Administrador de EL FIGARO.

EL FIGARO

desea al comercio del país prosperidad en el nuevo año, y pone á su disposición las planas de avisos.

Manuel Coto Fernández

Abogado y Notario

San José

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados. Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermenegildo Molinari.

Ricardo Kriebel

-Dentista alemán-

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte Améric.

Calle 19 Norte.-Casa de don J. Madriz.-antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.
TEEFONO N° 22

Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartado n° 70 y en la oficina del señor Ldo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

A los zapateros

Tomo en alquiler dando buena garantía ó compro barato, un pequeño taller de zapatería. Dirigirse á

Crisanto Pacheco

Alajuela, 3 de Enero de 1902.

A VISO

Vendo aquí y en Santé María semilla de zacate pitilla y novillos para bueyes.
San José, Enero de 1902.

Jorge Mora C.

CABALLERIZA

Del 15 del corriente mes en adelante, alquilo el local que actualmente ocupan con su Caballeriza los señores Escribano,

Entenderse con

JOSEFA GONZÁLEZ V. DE BONILLA.

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza
VENDE

LA MASCOTA

PRECIO ₡ 200

PAGES & CAÑAS

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.